



Barcelona
8, 9 y 10 de Julio de 2010

Facultat de Geografia i Història
de la Universitat de Barcelona

Nuevas dinámicas territoriales en los espacios fronterizos hispano-lusos: el caso de las ciudades de Elvas y Badajoz

José Antonio Gutiérrez Gallego
Centro Universitario de Mérida
Universidad de Extremadura
jagutier@unex.es

José Manuel Pérez Pintor
Centro Universitario de Mérida
Universidad de Extremadura
jmperpin@unex.es

Con la paulatina desaparición de las fronteras internas de la Unión Europea se abre un nuevo territorio de convivencia para los ciudadanos residentes en los países miembros de este espacio comunitario, dando como resultado una transformación de la movilidad y las relaciones de las personas que viven en los núcleos urbanos situados junto a las antiguas fronteras en todos los aspectos: familiares, sociales, laborales y comerciales.

En este sentido en esta comunicación se presenta un claro ejemplo de estas nuevas dinámicas territoriales representado por las ciudades fronterizas hispano-lusas de Elvas y Badajoz. Como resultado de la eliminación de la frontera y la cercanía existente entre estas dos ciudades los límites de las mismas son cada vez más difusos y los patrones de movilidad (residencial, laboral, comercial) entre ambos núcleos se han modificado de manera considerable.

Para poder abordar el estudio de esta nueva dinámica territorial se ha seguido una metodología basada en la realización de una operación estadística como es la encuesta de opinión dirigida a la población. El análisis de esta encuesta nos ha permitido descubrir los aspectos más relevantes respecto a las relaciones sociales, laborales y el establecimiento de intercambios de servicios y mercancías que se está produciendo entre los habitantes de estas dos ciudades.

Palabras clave: frontera; encuesta; ciudad; movilidad